



# LA VIE DES FÉDÉRATIONS

## 04-05 SUD DES ALPES

J'ai le plaisir de prendre contact pour la première fois avec vous, ayant été élu par la nouvelle fédération du sud des Alpes de la Libre Pensée.

Nous allons donc nous mettre au travail, puisque c'est un début (20 adhérents). Nous sommes encouragés à rejoindre votre combat dès à présent.

Nous envisageons pour lancer notre fédération d'organiser une exposition sur : "**Les 75 ans du Canard enchaîné, 75 ans d'impertinence au service de la liberté**".

Pour cela nous envisageons avec l'aide de journalistes du *Canard enchaîné* de tenir, pour clôturer l'expo qui durera une semaine, une réunion publique avec un thème choisi par un des journalistes.

Nous faisons appel à vous afin de demander aux lecteurs des publications de La Libre Pensée de nous fournir en prêt tous documents ayant trait au "*Canard*" antérieurs à 1970, car nous avons déjà quelques précieux documents. Un appel aux lecteurs de *La Raison*, de *L'idée libre*, de *La Calotte* serait formidable et nous vous en remercions sincèrement.

Enfin dernier point, lorsque cette expo sera constituée, nous pourrions envisager de la faire voyager dans les fédérations départementales, ce qui serait à notre avis un bon sujet de débat.

Tout le courrier concernant ce problème pourra être adressé à moi-même.

Merci de nous aider et de lancer également un appel aux lecteurs des départements 04/05 pour faire connaître notre naissance officielle.

Le président  
Elie FISEL

## 06 ALPES- Mmes

En raison des congés de fin d'année il n'y aura pas de permanence-information à Cannes en décembre.

Réunions de janvier 1991 : Le 9 janvier à 15 h 30 à Nice, 44, avenue Auguste Raynaud, Salle polyvalente municipale.

Le 23 janvier à 15 heures à Cannes, Maison des associations, 9, rue Louis Braille. Le coin du trésorier : La cotisation reste fixée à 200 francs pour l'année 1991. Le règlement est mis en recouvrement par chèque de virement au CCP 6942 82 U MARSEILLE à l'intitulé suivant : "Fédération libres penseurs. A.-M. Nice", ou à l'occasion des réunions mensuelles. Merci !

## 15 CANTAL

• La fédération du Cantal de la Libre Pensée était présente, dimanche 11 novembre 1990, à Gentioux (Creuse), à l'invitation du "**Comité laïque des amis du monument aux morts de Gentioux**".

Elle a donc participé au rassemblement avec les fédérations de Creuse, de Corrèze, de Haute-Vienne, de Haute-Loire et de Dordogne, derrière le drapeau rouge de la société de Libre Pensée "Francisco Ferrer" de Limoges, et la gerbe déposée par notre ami Pierre Forestier, président des libres penseurs de la Haute-Vienne, au nom du "**Comité laïque**". La fédération du Cantal, et sa délégation, se sont ainsi inclinées, avec l'ensemble des républicains, laïques et libres penseurs présents à Gentioux, devant la statue de l'orphelin qui brandit le poing on "**maudissant la guerre**".

• La délégation cantalienne dénonce et condamne l'attitude provocatrice - et insultante pour la population de Gentioux - d'un groupe, prétendant "anarchiste", qui a cru bon de tenter d'empêcher le bon déroulement de la cérémonie, tel que le "Comité laïque", ses amis et les nombreuses organisations ouvrières et démocratiques qui le soutenaient, l'avaient d'un commun accord décidé.

• Le banquet fraternel à Royère, sous la chaleureuse

présidence des camarades Joseph Berny, Janine et Maurice Azoulay, et sous les auspices de notre ami R. Debord de Guéret, a été l'occasion de se retrouver, après Parthenay et, pour l'essentiel des présents, de créer des liens fraternels entre militants attachés à la laïcité.

• La fédération du Cantal de la Libre Pensée a adhéré - en tant que telle - au "**Comité laïque des amis du monument aux morts de Gentioux**".

• Après avoir rétabli cette année, avec succès, la tradition républicaine du vendredi dit "saint", autour d'un banquet de tripes, chez l'ami Pierre David, au restaurant l'Univers à Aurillac, la fédération cantalienne a entrepris, suite à l'expérience passionnante de nos amis de la Haute-Loire, d'organiser une série de réunions publiques dans le département.

Déjà, une première réunion de ce type s'est tenue le 12 octobre dernier à Saint-Flour. Autour de notre ami Roger Leyrolle, membre fondateur de notre fédération en 1963, et actuel vice-président, une vingtaine de laïques de l'arrondissement ont librement débattu.

"**Qu'est-ce que la Libre Pensée en 1990 ?**" était le premier thème retenu pour cette réunion locale, convoquée correctement par l'unique quotidien *La Montagne*.

Notons, dans le cadre de la continuité du travail de réimplantation de la LP, que bon nombre des participants recevoient le bulletin fédéral : *La Libre Pensée cantalienne*.

• En collaboration avec la fédération de Haute-Loire, une deuxième réunion s'est tenue le 16 novembre à Massiac. "**Liberté de pensée, Laïcité et Démocratie**" sera le thème du conférencier Roger Leyrolle et d'un responsable de la fédération 43.

• Cet hiver, nous irons à Mauriac, à Maurs et à Riomès-Montagnes.

• Le n° 4 (novembre 1990) de *La Libre Pensée cantalienne* est sous presse.

Avec la suite du dossier sur *Les Atteintes quotidiennes à la loi de 1905* (ces documents, nous l'espérons, aideront au *Livre noir* national), un article sur Gentioux (voir plus haut) et la reprise de la "*chronique des envahisseurs*" de Philippe Besson.

• Notre trésorier fédéral, Yves Durif, est à la disposition de tous pour les abonnements (1 an : 30 francs) ; il suffit de lui écrire à Vaureilles, 15250 NAUCELLES.

• Composition du bureau fédéral 1990-1991, suite à l'assemblée générale statutaire du 17 juin 1990 à Aurillac.

Présidente : Pascale Drelon (Ruyres-en-Margeride)

Vice-Présidents : Odette Mambert (Aurillac)

Roger Leyrolle (Arpajon-sur-Cère)

Secrétaire : Philippe Besson (Aurillac)

Trésorier : Yves Durif (Naucelles).

## 17 CHARENTE-MARITIME

Le 25 octobre dernier disparaissait notre camarade Emile Aubin. Son décès laisse

un grand vide parmi les Libres

Penseurs de la section de Saintes et bien au-delà, en toute la région.

Infatigable lutteur, enseignant de grande qualité, farouche partisan de la laïcité, il consacra le meilleur de lui-même au service des plus déshérités. Depuis fort longtemps, afin de concrétiser ses engagements, il avait décidé de militer à la Libre Pensée. Ce fut pour lui un espace de qualité. Son tempérament incorruptible, son dynamisme, son érudition en firent un militant de premier ordre.

Il n'a jamais failli à sa tâche de républicain, car pour lui, la République avait une valeur d'égalité.

Nous le regretterons.

La section de Saintes

11-356 - décembre 1990